
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates
Sitzungsleitung: Jurek Völp

Protokollführung: Vivien Köhler

8. November 2021, 17 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Philipp Beißner, Vivien Köhler, Daniel Petrasch
(anwesend ab: 17:17 Uhr), Jurek Völp

Weitere Anwesende: Hendrik Meinert

Nächste Sitzung: Montag, 15. November 2021, 17 Uhr c.t.via BigBlueButton
<https://conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx/>
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TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Sitzung wird um 17:15 Uhr eröffnet. Zu diesem Zeitpunkt besteht noch keine
Beschlussfähigkeit.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung
Es wird der Antrag gestellt, dass die Sitzungsleitung von Jurek Völp und die Pro-
tokollführung von Vivien Köhler übernommen wird. Der Antrag wird einstimmig
angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen
Das Protokoll kann noch nicht genehmigt werden, da die Beschlussfähigkeit noch
nicht besteht. Mit dem Auftauchen Daniels wird dies möglich und das Protokoll
nun einstimmig angenommen.

d) Festlegung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

Es ist eine Email von der AStA Buchhaltung gekommen, die Verantwortlichen (Ka-
tha) mögen sich darum kümmern. Jurek schreibt Katha an.
Eine weitere Mail sei zu ignorieren, da es sich nur um Werbung handele.

TOP 3 Post

Es gibt keine Post.
Der Brief, auf welchen die Fachschaft warte, sei noch nicht angekommen. Auch
Lennart habe keine weiteren Informationen. Es wird sich gefragt, auf was für einen
Brief wir warten. Hendrik klärt auf, dass es sich um einen Brief im Zusammenhang
mit der ZaPF handele.

TOP 4 Berichte

a) Berichte aus den Gremien
FSVK

Die FSVK habe nicht getagt, da Allerheiligen war.

Seite 2 von 6



Fakultätsrat

Jurek ist zwar anwesend gewesen, weiß aber nicht mehr, an welchem Mittwoch die
Sitzung war. Er schaut nach und findet heraus, dass diese letzte Woche Mittwoch
gewesen ist. Er kramt die folgende Zusammenfassung heraus:

• W3 Berufung von Dr. Sulpizi

• Die Universität hat einen neuen Rektor, Martin Paul.

• Professor Epelbaums Lehrstuhl ist offiziell umbenannt worden.

• Es gibt 180 neue Erstsemester, 125 davon sind 1-Fach-Bachelor.

• Julia Hellwig hat sich vorgestellt. Sie ist für die Verbesserung der Studienein-
gangsphase zuständig.

• Sophia Köhne ist zur studentischen Gleichstellungsbeauftragten gewählt wor-
den.

• Es erfolgte eine Diskussion über Gleichstellung, welche Jurek nicht ganz ver-
standen habe.

• Professorinnen sollen als Rolemodels fungieren und Beratungsgespräche anbie-
ten.

• Die Lehrstühle sollen mehr Geld erhalten und im Bezug auf Lehrverstaltungen
dieses freier Ausgeben können (bspw. bei der Korrketur von Aufgabenzetteln).

• Der Rest ist geheim.

Der FS Raum lässt sich mittlerweile mit den Transpondern öffnen und schließen.
Jurek stellt fest, dass er nur zu inkompetent zum Abschließen gewesen ist.
Es wird zudem darüber gerätselt, wie weit die Fachschaft AI damit ist, die Trans-
ponder umzuprogrammieren.

Berufungskommission

Die Berufungskommission für die Honorarprofessor von Dr. Rhode hat getagt. Da die
Person der Fakultät bekannt sei, müsse diese nicht kennengelernt werden im Rahmen
einer Lehrprobe. Der detaillierte Bericht wird auf die nächste Sitzung vertagt.

b) Berichte aus den Arbeitskreisen
Der Bericht des AK Erstifahrt ist unter TOP 5 zu bestaunen.
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TOP 5 Erstifahrt

Die Erstifahrt hat vom 05.11 bis 07.11/08.11.2021 stattgefunden. Am Freitag seien
alle mit nicht all zu großen Umständen gegen 20 Uhr durchgefroren an der Unter-
kunft angekommen.
Laut Jurek habe die Fahrt Spaß gemacht und er empfand das Haus per se als an-
gemessen, nur es sei ein logistischer Akt gewesen alle Personen nach Hessen in die
Unterkunft zu bekommen.
Nach Patricks Aussage sei man unter dem Budget geblieben.
Es sei viel Alkohol getrunken worden, eventuell etwas zu viel. Der Donnergurgler sei
ebenfalls gut angekommen.
Durch die Verlängerung auf den Montag war der Sonntagmittag weniger stressig
gewesen aufgrund der verminderten Teilnehmeranzahl.
Wesentlich mehr Personen seien mit dem Auto gekommen, was zu kleineren Proble-
men geführt habe, aber zu nichts was sich nicht löse ließe.
Es soll nun konstruktive Kritik eingeholt werden.

TOP 6 ZaPF

Von den Hauptverantwortlichen ist keiner anwesend. Es ist nur bekannt, dass auf
eine Rückmeldung gewartet werde.
Am Wochenende findet die Winter-ZaPF in Göttingen und Umgebung statt. Laut
Jureks Informationen wollen Hendrik, Alex und Lennart teilnehmen. Hendrik weiß
hingegen nur von sich als Teilnehmenden, wobei er dies online tun wird. Es wird die
Vermutung aufgestellt, dass Lennart und Alex mit Lennarts Bus nach Göttingen
reisen werden.

TOP 7 Vollversammlung

Es hat den folgenden Dringlichkeitsbeschluss gegeben:

Liebe Leute,

hiermit beantrage ich die nächste Fachschaftsvollversammlung der Fachschaft für
Physik und Astronomie am 17. November um 13 Uhr im Hörsaal HZO 30 stattfinden
zu lassen. Die Tagesordnung der VV sei wie folgt gegeben:

TOP 1: Formales und Begrüßung
(a) Festlegung der Protokollführung
(b) Festlegung der Sitzungsleitung und Wahlleitung
(c) Festlegung der Tagesordnung
TOP 2: Bericht aus dem Fachschaftsrat
TOP 3: Bericht aus den Gremien
TOP 4: Bericht der Finanzreferentin
TOP 5: Entlastung des alten Fachschaftsrates, der Finanzreferentin und der Kas-
senwarte
TOP 6: Wahl eines neuen Fachschaftsrates
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TOP 7: Arbeitsaufträge an den Fachschaftsrat
TOP 8: Verschiedenes

Abstimmungsmöglichkeiten: Ja / Nein / Enthaltung. Ich habe es so eingerichtet,
dass ihr automatisch an den Verteiler antwortet.

Viele Grüße,
Patrick Walkowiak

Bemerkungen zum Antrag:

• Die veranschlagte Tagesordnung kann durch die VV geändert werden, sofern
die Änderungsanträge rechtzeitig beim FSR ankommen (siehe auch Entwurf
für den Aushang).

• Die Tagesordnungspunkte 6 und 7 sind laut Satzung verpflichtend und können
nicht entfernt oder abgeändert werden.

• Die VV-Einladung im Anhang ist explizit nicht (!) Teil des Beschlusses. Sie
dient lediglich der Kenntnisnahme. Nichtsdestotrotz sind mir Änderungs- und
Ergänzungswünsche (bspw. via Telegram) willkommen. Die Aushänge sollen
dann zeitnah gemacht werden.

• Im Anschluss an die Verabschiedung des Antrags würde ich mich in Absprache
mit Lennart, unserem Sprecher, um die Bekanntgabe des Beschlusses bzw. des
VV-Termins

Der Antrag ist mit 13 Ja-Stimmen angenommen worden.
Die Einladung zur Vollversammlung befindet sich im Anhang und Hendrik wird
diese im Gebäude aushängen. Jurek wird zudem den Newsletter und Social Media
nutzen, um nochmals Werbung zu machen.
Jurek möchte sich schon mal als Sitzungsleitung für die Vollversammlung vorschla-
gen.
Philipp erkundigt sich, ob auch bereits eine Protokollführung für die Vollversamm-
lung vorgeschlagen werden kann. Er fragt natürlich nicht nach, um sich selbst vor-
zuschlagen, sondern um Vivien vorzuschlagen, die damit weitesgehend kein Problem
hat. Währenddessen ist ein Zauberwürfel im Hintergrund zu hören.
Es fällt auf, dass Philipp immer noch nicht mehr zu seiner Kandidatur gesagt hat,
außer, dass er sich nach Patrick richten wolle, welcher sich diesbezüglich auch noch
nicht geäußert hat. Philipp verkündet nun aber doch seine Kandidatur.

Bisher haben folgende Personen ihre Kandidatur verkündet:

• Daniel Petrasch

• Alexander Schicke

• Vivien Köhler

• Talha Demirci

• Henri Cecatka
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• Günther Heemann

• Jule Kirschke

• Jurek Völp

• Lennart Ahrens

• Friedrich Strube

• Lisa Engler

• Philipp Beißner

Philipp glaubt durch die ganze Werbung die gemacht wurde, an eine dreistellige
Teilnehmeranzahl, zieht dies aber wieder zurück. Daniel wirft ein, dass es dies seit
1997 nicht mehr gegeben habe.

TOP 8 Verschiedenes

Jurek wünscht sich nach wie vor einen Kalender mit Patrick. Daniel schlägt vor,
anstelle eines Kalenders mit ausschließlich Patrick als Motiv auch weitere Personen
in den Kalender mit aufzunehmen. Philipp stellt klar, dass sich ein Erotikkalender
von Patrick und ausschließlich von Patrick gewünscht werde. Es würden schließlich
nur zwölf verschiedene Gesichter von Patrick benötigt, den Rest würde Photoshop
erledigen. Eine andere Idee wäre es, ein Gesicht von Patrick auf zwölf verschiedene
Körper zu setzten, schließlich solle das Ganze realistisch bleiben.
Philipp wirft derweilen einen Blick in die Geschäftsordnung und stellt fest, das es
einen Antrag gibt, durch welchen die Protokollführung wörtlich mitschreiben muss.
Er stellt diesen Antrag jedoch nicht, weil er genau weiß, dass die Protokollführung
ihn dann hauen wird.

Ende: 17:49 Uhr

Bochum, 10. November 2021

Protokollführung
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Der Fachschaftsrat Physik und Astronomie der Ruhr–Universität
Bochum lädt ein zur

Fachschaftsvollversammlung

am

Mittwoch, dem 17.November 2021, um 13:00

im Hörsaal

HZO 30

Tagesordnung

TOP 1 : Formales und Begrüßung

(a) Festlegung der Protokollführung

(b) Festlegung der Sitzungsleitung und Wahlleitung

(c) Festlegung der Tagesordnung

TOP 2 : Bericht aus dem Fachschaftsrat

TOP 3 : Bericht aus den Gremien

TOP 4 : Bericht der Finanzreferentin

TOP 5 : Entlastung des alten Fachschaftsrates, der Finanzreferen-
tin und der Kassenwarte

TOP 6 : Wahl eines neuen Fachschaftsrates

TOP 7 : Arbeitsaufträge an den Fachschaftsrat

TOP 8 : Verschiedenes



Allgemeines

Die Fachschaft ist der Zusammenschluss aller Studierenden und Promo-
vierenden1 im Fach Physik. Alle Studierenden und Promovierenden der
Fakultät für Physik sind somit Mitglieder der Fachschaft und genießen auf
der Vollversammlung Rede-, Antrags- und Stimmrecht, sowie aktives und
passives Wahlrecht.

Kandidaturen

Bei Interesse kann jedes Mitglied der Fachschaft insbesondere2 persönlich
auf einer Sitzung des FSR oder der FSVV oder in Textform, d.h. formlos
per eMail an fs-rat@physik.rub.de, kandidieren. Neben der Angabe des Na-
mens ist die Bereitstellung von Kontaktinformationen zweckmäßig (eMail-
Adresse, Handynummer o.ä.).

Tagesordnung (TO)

Die TO kann grundsätzlich2 nur durch Punkte ergänzt werden, welche
mindestens vier Tage vor der VV beim FSR eingegangen sind. Anträge
auf eigenständige Tagesordnungspunkte werden spätestens zwei Tage vor
der VV verö↵entlicht.

Unterlagen

Der Fachschaftsrat Physik und Astronomie wird der VV sowohl seine
Geschäftsordnung (GO) als auch den Haushaltsplan zur Kenntnis geben.
Die aktuelle Version der GO findet ist auf der Website der Fachschaft [1]
zu finden. Für den Haushaltsplan wird auf die VV verwiesen.

[1] https://fachschaft.physik.ruhr-uni-bochum.de/index.php/downloads/

1Die Vertretung erstreckt sich hierbei formal nicht auf die Gremien der Fakultät; hier sind
grundsätzlich die Wissenschaftlichen Mitarbeiter zuständig. Kandidaturen für den FSR sind möglich,
die Mitgliedschaft in den Gremien für die Studierenden grundsätzlich fallabhängig.

2Für alternative Möglichkeiten wird auf die Fachschaftssatzung verwiesen, welche auf der Website
der Fachschaft zu finden ist [1].
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